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СОВЕТСКАЯ  ЯРОСЛАВИЯ
22 июня, в День памяти и 

скорби, ярославские коммуни-
сты возложили красные гвозди-
ки к монументу «Вечный огонь» 
– памятнику в честь боевой и
трудовой славы ярославцев 
в годы Великой Отечествен-
ной войны 1941- 1945 годов.

– Мы, дети и внуки созидате-
лей и строителей СССР, собра-
лись сегодня, чтобы поклониться 
подвигу воинов Красной Армии, 
тружеников тыла, коммунистов 
и комсомольцев, отстоявших 
независимость нашей многона-
циональной Родины, – сказал, 
обращаясь к собравшимся, пер-
вый секретарь Ярославского 
обкома КПРФ Михаил Парамо-
нов. – «Молниеносная война», 
проведенная Германией в Запад-
ной Европе, создала миф о «несо-
крушимости немецко-фашистской 
армии», и 22 июня 1941 года враг, 
без объявления войны, подло, 
напал на СССР, рассчитывая, что 
этот день станет венцом славы 
фашистской Германии. Против 
врага встал весь советский народ 
и в первых рядах были коммуни-
сты. Только в 1941 году Комму-
нистическая партия направила 
в армию около половины своей 
численности – более 1 миллиона 
344 тысяч человек. За годы вой-
ны, к сожалению, почти 4 мил-
лиона коммунистов погибли в 
боях, умерли от ран, пропали без 
вести. Но в строй партии за годы 
войны встало свыше 6 миллионов 
новых коммунистов. Советский 
народ и его вооруженные силы 
отстояли свободу, честь и неза-
висимость Родины, освободили 
порабощенные народы Европы, 
спасли мировую цивилизацию 

от коричневой чумы — фашизма.
В 82-ю годовщину веролом-

ного нападения нацистской Гер-
мании на Советский Союз, мир 
снова стоит на пороге большой 
войны. Фашизм вновь поднима-
ет голову. Но мы, коммунисты, 
не вправе допустить неофаши-
стского реванша. Нам вновь 
нужна одна Победа — одна на 
всех, мы за ценой не постоим.

Память погибших в годы 
Великой Отечественной 
войны собравшиеся поч-
тили минутой молчания.

Затем первый секретарь 
обкома КПРФ Михаил Пара-
монов вручил партийный би-
лет вступившему в партию 
Борису Павловичу Кутовому.

Продолжение на стр. 2.

Ярославское областное от-
деление КПРФ поздравляет с 
79-летием Председателя ЦК 
КПРФ, руководителя фрак-
ции КПРФ в Государствен-
ной Думе ФС РФ Геннадия     
Андреевича    Зюганова.

Уважаемый 
Геннадий Андреевич!

От имени всех коммуни-
стов Ярославской области 
от всей души поздравля-
ем Вас с днём рождения!

Упорный труд, природный та-
лант, верность лучшим совет-
ским традициям и способность 
впитывать всё новое сделали 
Вас крупным политиком, ор-
ганизатором, лидером, кото-
рого знают и уважают люди. 

Вы являетесь первым среди 
самых сильных, ответственных 
и неравнодушных людей в на-
шей стране. Патриотом страны!

Хотим пожелать Вам неисся-
каемой энергии, инициативы, 
творческого подхода. Пусть ваш 
колоссальный опыт партийно-
го и государственного деятеля 
всегда будет востребован и еще 
много лет позволит эффектив-
но, благородно и уверенно слу-
жить народу, партии, Отечеству.

Пусть каждый день прино-
сит добрые вести и хорошее 
настроение, близкие дарят за-
боту и внимание, рядом будут 
верные друзья и товарищи!

Крепкого Вам здоровья, успе-
хов и новых политических побед!

Ярославские коммунисты будут всегда 
помнить защитников страны от фашизма

Лето в школах – период за-
тишья. Но это отнюдь не значит, 
что жизнь там замирает. Обра-
зовательные учреждения нужно 
подготовить к новому учебному 
году. Процесс этот не быстрый, 
и работа начинается задолго до 
1 сентября и даже до 1 июня. 
Основные мероприятия про-
водятся в рамках целевых про-
грамм в сфере образования. 
Отчёт об их исполнении и пер-
спективы на нынешний сезон 
обсудили депутаты профильно-
го комитета Ярославской об-
ластной Думы. Впрочем, темой 
«разумного, доброго, вечно-
го» разговор не ограничился. 

Совокупное финансирование 
двух региональных целевых про-
грамм в сфере образования в те-
кущем году составляет без малого 
27 миллиардов рублей. В прошлом 
было чуть менее 26 миллиардов. 
Средства предназначены для ре-
ализации самых различных меро-
приятий. Сегодня в области стро-
ятся шесть школ. Три из них – в 
Ярославле, на улице Пашуковская 
и Московском проспекте (по 1100 
мест каждая), и на улице Большая 
Фёдоровская (на 500 мест), а так-
же в Угличе (на 800 мест), Рыбин-
ском (в селе Погорелка) и Бори-
соглебском (в селе Вощажниково) 
районах. Последняя должна рас-

пахнуть свои двери 1 сентября. 
Также в прошлом году был 

создан 61 центр «Точка роста» и 
открыты классы естественно-на-
учной и технологической направ-
ленности в сельских школах. В 
2023 году будет создано еще 47 
таких классов. На базе ярослав-
ской гимназии № 3 создан тех-
нопарк «Кванториум», обновлена 
материально-техническая база в 
школах, работающих по адаптив-
ным программам. Оснащены со-
временной материальной базой 
мастерские в профессиональных 
образовательных организациях. 
По проекту «Цифровая образова-
тельная среда» приобретено ком-
пьютерное оборудование. В Гав-
рилов-Яме открыт центр развития 

детского творчества «Лидер». 
Отдельное направление – при-

обретение учебников. В текущем 
году на эти цели выделено 373 
миллиона рублей. Особое зна-
чение имеют мероприятия по 
повышению безопасности и анти-
террористической защищённости 
образовательных организаций. 
Напомним, что в конце прошло-
го года депутаты фракции КПРФ 
внесли поправку в проект об-
ластного бюджета и предложили 
выделить на них дополнительные 
средства. Позднее с аналогичной 
инициативой выступил и губерна-
тор. В итоге в казне было заложе-
но порядка 500 миллионов рублей.

Продолжение на стр. 2.

Учиться, учиться и еще раз учиться 
решать проблемы образования

Как сделать ярославские до-
роги не только качественными, 
но и безопасными? На прошлой 
неделе ответ на этот вопрос пы-
тались найти на заседании ко-
митета областной Думы по гра-
достроительству и транспорту. 
Несмотря на то, что в регионе 
пятый год реализуется однои-
мённый национальный проект 
и достигнуты определённые ре-
зультаты, проблем со «второй 
российской бедой» ещё доста-
точно. И без жёсткого контроля 
не обойтись. Присутствовав-
шие в зале депутаты фракции 
КПРФ обозначили ряд острых 
моментов и предложили свои 
решения наболевшего вопроса. 

За пять лет реализации нацио-
нального проекта «Безопасные и 
качественные дороги» в регионе 
удалось добиться значительного 
снижения мест концентрации ДТП 
- с 79 в 2018 году до 25 в 2022-
м. Непосредственно в этом году в 
бюджет заложат средства на осна-
щение 300 потенциально опасных 
участков автомобильных дорог 

камерами фотовидеофиксации 
нарушений. Планируется устано-
вить 18 постов весового контро-
ля. Будет продолжена работа по 
обустройству светофоров, искус-
ственного освещения, барьерных 
ограждений, тротуаров и иных 
инженерных мероприятий для по-
вышения безопасности движения.

Вместе с тем, проблема 
по-прежнему остаётся крайне 
острой. Неутешительная стати-
стика – тому подтверждение. 
Начальник регионального управ-
ления ГИБДД Антон Царев отме-
тил, что тенденция прошлых лет, 
когда снижалось количество ДТП 
и число погибших в них людей, 
изменилась. В этом сезоне за-
фиксирован рост всех основных 
показателей. По итогам 5 месяцев 
2023 года на территории Ярослав-
ской области зарегистрировано 
452 ДТП (плюс 10%), в которых 
55 человек погибли (увеличе-
ние на 72%) и 586 получили ра-
нения (увеличение на 10,6%).

Продолжение на стр.3.

БДД и БКД: 
взаимодополнить

и усилить

Поздравляем!
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  СОВЕТСКАЯ ЯРОСЛАВИЯ

Учиться, учиться и еще раз учиться решать проблемы образования

Продолжение. Начало на стр.1.
Сумма значительная, однако за-

крыть потребность всех школ она 
не в состоянии. Реально требу-
ется значительно больше. На это 
обратила внимание председатель 
фракции КПРФ Елена Кузнецова, 
поинтересовавшись – будет ли 
продолжена эта работа? Дирек-
тор регионального департамента 
образования Ирина Лобода за-
верила, что средства заложат и 
в бюджет будущего года. Деньги 
направят на обустройство пери-
метрального ограждения (уже 
сегодня эта работа проводится в 
117 образовательных учрежде-

ниях), внедрение электронных 
ключей, чтобы избежать не-
санкционированного доступа 
посторонних лиц на террито-
рию, установку систем видео-
наблюдения и автоматизиро-
ванных систем оповещения.

Ещё одна актуальная пробле-
ма – проведение капитального 
ремонта школьных зданий. К со-
жалению, эта работа пока про-
двигается крайне медленно, а 
количество сделанных в течение 
года объектов можно пересчи-
тать по пальцам. Сложившееся 
положение необходимо менять. 

- Вы сказали, что в этом 
году ремонты были в трёх шко-
лах. Но ситуация такая, что ка-
питальных ремонтов требуют 
очень много образовательных 
организаций. Как департамент 
работает в этом направлении? 
Потому что существующих объ-
ёмов явно недостаточно. Если 
мы в год будем ремонтировать 
по три учреждения – это непра-
вильно. У нас и школы, и дет-
ские садики. Какое количество 
организаций, которым тре-
буется капитальный ремонт? 
– спросила Елена Кузнецова.

По словам Ирины Лободы, се-

годня более 80 школ включены 
в отчетность как требующие ка-
питального ремонта. Все муни-
ципальные образования готовят 
сводные сметные расчёты, после 
чего будет сформирована заявка 
от региона в профильное мини-
стерство. Не менее остро стоит 
вопрос с кадрами. Педагогов в 
ярославских школах по-преж-
нему не хватает. А без них даже 
самое современное учрежде-
ние образования никогда не 
сможет выполнить свои задачи.

- Сейчас в области строятся 
шесть школ. Но все мы знаем, 
что у нас серьёзная нехватка пе-
дагогических кадров. Кто будет 
работать в этих организациях? 
И какие мероприятия проводят-
ся для привлечения кадров? – 
продолжила Елена Дмитриевна. 

Директор департамента об-
разования согласилась, что де-
фицит есть. Пока что проблема 
решается, в основном, за счёт 
увеличения нагрузки внутри са-
мих школ. Выход – широкое 
применение целевых договоров. 
В этом направлении ведётся 
плотная работа с педагогически-
ми колледжами и ЯГПУ. Второй 
вариант – переподготовка учите-
лей. К примеру, в Рыбинске, где 
есть нехватка преподавателей 
математики, она затронет часть 
учителей начальных классов. По-
сле «перепрофилирования» они 
будут работать в среднем звене. 

Также увеличиваются контроль-
ные цифры приёма студентов по 
педагогическим специальностям. 
Практикуется материальное сти-
мулирование молодых кадров. 
Уже действуют единовременные 
выплаты. Прорабатываются до-
полнительные меры поддержки. 
Елена Кузнецова отметила, что 
в Год педагога и наставника это 
просто необходимо. Ирина Лобо-
да добавила, что в новом учеб-
ном году подходы к оплате труда 

обещают изменить и на феде-
ральном уровне. Все озвученные 
вопросы останутся на контроле 
депутатов фракции КПРФ. А в 
августе комитет по образованию 
намерен провести заседание, 
посвящённое подготовке школ 
к началу занятий с 1 сентября.

В ходе заседания депутаты 
также рассмотрели и поддержа-
ли обращение Законодательного 
Собрания Республики Карелия в 
Правительство Российской Фе-
дерации по вопросу обеспечения 
за счет средств федерального 
бюджета сохранности объек-
тов культурного наследия после 
проведения в них комплекса ре-
монтно-реставрационных работ. 
Депутат фракции КПРФ Алексей 
Филиппов подчеркнул, что про-
блема крайне актуальна в отноше-
нии памятников истории и куль-
туры регионального и местного 
значения. И решать её необхо-
димо на самом высоком уровне.

- Инициатива нужная и не-
обходимая. Но ведь есть ещё 
здания, которые являются объ-
ектами культурного наследия 
регионального значения. Или 
ответственность за их ремонт 
и содержание на законодатель-
ном уровне переложили на 
местные бюджеты и соб-
ственников помещений – 
простых граждан, и спокойно 
забыли о них? А ведь по всей 
стране идёт почти необрати-
мый процесс их разрушения. 
Проблема недофинансиро-
вания содержания и ремон-
та таких зданий в Ярослав-
ле – городе с 1000-летней 
историей, стоит особенно 
остро. Больше всего стра-
дает в этом плане централь-
ный район – Кировский, где 
преобладает историческая 
застройка. Обязанности по 
ремонту памятников архи-
тектуры порой не исполня-

ются десятилетиями, несмотря 
на решения суда. По данной 
проблеме ко мне как к депута-
ту постоянно обращаются из-
биратели. Конкретные приме-
ры – дом 19 по улице Флотской 
или дом 40/9 по улице Салты-
кова-Щедрина. Но подобных 
примеров множество. Органы 
исполнительной власти на ме-
стах практически расписыва-
ются в своей беспомощности, 
поскольку денег нет. Ситуация 
тупиковая по всей стране. 
Проблему надо решать на фе-
деральном уровне. И пока не 
поздно, менять ситуацию, став-
шую критической. Считаю, что 
руководству области и нашей 
Думе необходимо обратиться в 
федеральное правительство и 
Государственную Думу с прось-
бой проработать этот вопрос! 
– выступил Алексей Филиппов.

К озвученной теме пообещали
вернуться на одном из после-
дующих заседаний комитета.

 Иван ДЕНИСОВ.

Ярославские коммунисты будут всегда помнить 
защитников страны от фашизма

Продолжение. Начало на стр.1
– В ночь 22 июня коммунисты

Заволжского района почтили па-
мять погибших минутой молчания, 
зажгли свечи и возложили цветы к 
монументу Великой Отечествен-
ной войны — Скорбящая Мать. 
Было очень тихо, было слышно, 
как вдалеке поют птицы. Наверно, 
так же тихо было и тогда, 22 июня 
41 года, – сказал секретарь об-
кома КПРФ, депутат Ярослав-
ской областной Думы Эльхан 
Мардалиев. – В этот день, в 4 
часа нацистская Германия без 
объявления войны вероломно 
напала на Советский Союз, но 
против фашизма, плечом к плечу, 
сражались русские и украинцы, 

белорусы и казахи, азербайджан-
цы и армяне, грузины и молдава-
не. Та война с нацизмом длилась 
1418 дней и ночей. Но мы высто-
яли и победили, освободив наро-
ды мира и Европы от нацистов! 
Сегодня наша страна вступила в 
схватку с неонацизмом на земле 
братской Украины. Сколько бу-
дет длиться эта война, зависит от 
каждого из нас, но я убежден, что, 
как и тогда, победа будет за нами!

– Дорогие товарищи! Дорогие
ярославцы! – обратился к со-
бравшимся первый секретарь 
Кировского райкома КПРФ 
города Ярославля, депутат 
Ярославской областной Думы 
Алексей Филиппов. – 22 июня 

является самым трагическим 
днем для каждого жителя нашей 
страны. Коммунисты Кировско-
го районного отделения КПРФ и 
их сторонники сегодня вместе со 
всеми приняли участие во флеш-
мобе и зажгли в 4 часа утра све-
чи в своих окнах в знак памяти и 
скорби. Сегодня 22 июня, и в моей 
семье воевало тоже 22 человека, 
и все они, все 22 человека, вер-
нулись домой с войны. Судьба и 
небо хранили моих фронтовиков, 
большинство из которых были 
коммунистами, а кто-то вступил 
в партию прямо на фронте. Один 
из моих близких родственников 
воевал на «Катюше», потерял 
глаз. При освобождении Болгарии 

танковый полк, в котором воевал 
брат моего деда, вошел в село, 
большинство жителей которого 
оказались Филипповыми, более 
того, – даже дальними родствен-
никами. В этот скорбный день я 
никогда не сплю ночью. Давайте 
вспомним сегодня всех тех, кто 
защитил и отстоял для нас ве-
ликую страну – Союз Советских 
Социалистических Республик, ко-
торую украли у нас. И та кровь, те 
беды, которые сейчас, после 91-
го года творятся на нашей земле 
и в мире – это результат подлого 
разрушения и убийства в спину 
Советского Союза. Каждый из нас 
является частичкой той страны, 
мы все, наши отцы и дети, – со-

ветские люди. Мы – хранители 
того пламени, в сердце каждого из 
нас живет наш Советский Союз. А 
погибшим и выжившим, принес-
шим нам Победу 1945 года, кото-
рые как один встали в июне 41-го 
на защиту нашей великой Родины 
– вечная память и низкий поклон
за то, что мы ходим по этой зем-
ле. Будем же достойны их памяти!

Затем ярославские комму-
нисты, комсомольцы и сторон-
ники партии возложили к Веч-
ному огню красные гвоздики.

Вадим БЕСЕДИН.
Фото автора.

Филиппов А.С.

Кузнецова Е.Д.
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Продолжение. Начало на стр.1. 
Сразу на 46% возросло количе-

ство происшествий, в которых по-
страдали дети (38 ДТП). На 14,3% 
увеличилось количество наездов 
на пешеходов, при этом 1 чело-
век погиб и 32 получили ранения. 
Зарегистрировано 58 ДТП с уча-
стием автобусов (рост на 52,6%). 
Непосредственно по вине водите-
лей произошли 22 происшествия 
(здесь также рост, почти на 16%). 

Наконец, в 175 случаях ДТП 
были зафиксированы недостат-
ки содержания улично-дорожной 
сети. Это 38,7% от всех дорож-
но-транспортных происшествий 
в области. В ГИБДД отмечают, 
что основными недостатками со-
держания улично-дорожной сети 
стали проблемы зимнего содер-
жания, отсутствие (неправильное 
применение) дорожных знаков, 
тротуаров, освещения и пешеход-
ных ограждений, дефекты покры-
тия. При этом, на первом месте 
стоит отсутствие (износ) и плохая 
различимость дорожной разметки.  

- Качество дорожной размет-
ки существенно влияет на безо-
пасность движения. Мы неодно-
кратно поднимали этот вопрос 
нашей фракцией КПРФ, вноси-
ли поправки с целью выделе-
ния дополнительных средств 
на обустройство разметки. Но 
почему-то эти средства не за-
кладываются, хотя они край-
не необходимы. Не думаю, что 

эти деньги будут лишние. Тем 
более, что существующая 
дорожная разметка быстро 
изнашивается. Видимо, ска-
зывается качество используе-
мых материалов. Как в целом 
выполняется эта работа? – 
спросила председатель фрак-
ции КПРФ Елена Кузнецова.

Заместитель директора ре-
гионального департамента до-
рожного хозяйства ответила, 
что в нынешнем сезоне раз-
метку сделали на месяц раньше 
(таким образом, прошлогод-
нее замечание комитета было 
учтено). В первую очередь, её 
стараются наносить рядом с 
социальными учреждениями. 

Выполнение предусмотрено на 
объектах «БКД», но главная ра-
бота идёт в рамках контрактов 
на содержание. Напомним, что к 
концу зимы на областном уров-
не оно было обеспечено лишь 
на 27%. После замечаний депу-
татского корпуса были выделены 
дополнительные средства в раз-
мере более 420 миллионов. Тем 
не менее, данное направление 
всё равно необходимо усилить.

В свою очередь, Валерий Байло 
обратил внимание на основные 
места концентрации ДТП. Глав-
ным образом, они расположены в 
Ярославле. К примеру, на улицах 
Малой Пролетарской, Гоголя и Ка-
линина при выезде на Московский 
проспект, Ленинградском про-
спекте при пересечении с улицей 
Урицкого, проспекте Дзержинско-
го, улице Панина, площади Мира, 
проспекте Фрунзе перед пере-
сечением с Суздальским шоссе, 
проспекте Толбухина, при пере-
сечении проспектов Авиаторов и 
Машиностроителей, Юго-запад-
ной окружной дороги и автодоро-
ги Р-132 «Золотое кольцо». При 
этом, мэрия не торопится вы-
полнять не только неоднократно 
указанные ГИБДД необходимые 
мероприятия по инженерному 
обустройству и модернизации до-
рог, но и элементарный ремонт.

- У меня вопрос конкретно 
по Дзержинскому району. Пе-

рекресток Ленинградского 
проспекта и улицы Урицкого. 
Поверьте мне, зимой его вооб-
ще невозможно ни перейти, ни 
переехать. И других вопросов 
полно. А директор ДГХ по ра-
дио как соловей заливается, 
что у нас всё строится и безо-
пасность повышается. Хотя на 
данный момент в Дзержинском 
районе делают только один 
проезд из десяти - к школе № 
99. А проезд к школе-интерна-
ту имени Э.Н. Макшанцевой, о 
котором говорим уже несколь-
ко лет, даже не начали делать. 
При этом, сроки окончания 
всех работ установлены до 20 
августа. О какой безопасности 
мы говорим, если у нас мэ-
рии не было на рассмотрении 
этой важнейшей проблемы! А 
к ней больше всего вопросов! 
– возмутился Валерий Байло.

В результате, с учётом пред-
ложений депутатов-коммунистов, 
органам исполнительной власти 
рекомендовали принять меры по 
реализации мероприятий, пред-
ложенных ГИБДД с целью устра-
нения мест концентрации ДТП, а 
также по исполнению судебных 
решений в части проведения до-
рожных работ. Непосредственно 
от мэрии Ярославля потребовали 
срочно ликвидировать все ямы 
на улицах первой и второй кате-
гории и устранить место концен-
трации дорожно-транспортных 
происшествий на пересечении 
Ленинградского проспекта и ули-
цы Урицкого. В продолжение темы 
депутаты подняли вопрос повы-
шения качества строительства и 
ремонта дорог. Данные объездов, 
состоявшихся весной, говорят 
сами за себя. Из 114 объектов, 
которые находятся на гарантии, 
дефекты были обнаружены на 
67. Это почти 59%. В Ярослав-
ле ситуация ещё хуже. Там те 
или иные замечания затронули 
более чем три четверти дорог.

- Исправление дефектов в рам-
ках гарантийных обязательств, 
наверное, должно составлять 
не 80%, а значительно мень-

ше. У нас же по большинству 
новых дорог имеются дефекты. 
К примеру, в Ярославле из 66 
гарантийных объектов по 52 
есть замечания. Как же тогда их 
строят и ремонтируют?– поин-
тересовалась Елена Кузнецова.

Директор областного ГКУ «Яр-
дорслужба» Александр Межиев-
ский рассказал, что при объез-
дах учитываются абсолютно все 
замечания, и на 58 областных 
дорогах они полностью устране-
ны. Но службе заказчика нередко 
приходится сталкиваться с не-
добросовестностью со стороны 
исполнителя и банальным чело-
веческим фактором. Основные 
претензии сегодня - к двум под-
рядчикам: ООО «Северный по-
ток» и ООО «ПК «Автодорстрой». 

Первый фактически исчез, 
поэтому с ним ведется пре-
тензионная работа. Второму 
(компания выполняла ремонт 
одной из самых сложных до-
рог – «Тутаев – Шопша») за 
неисполнение работ в рамках 
гарантийных обязательств 
выписали штраф в размере 
7,5 миллиона рублей. Кроме 
того, в суд были направле-
ны исковые требования ещё 
на 45 миллионов.  Подрядчик 
уже устранил разрушения на 
трассе между посёлками Ни-
кульское и Чебаково, причем с 
полной выборкой конструкций 
дорожной одежды. Практиче-

ски, служба заказчика застави-
ла его сделать новое покрытие. 

Валерий Байло, контролиро-
вавший ход работ и отслеживаю-
щий текущее состояние дороги, 
обратил внимание ещё на два 
участка – у деревень Михеево 
и Дёгтево, где также выявлены 
существенные дефекты покры-
тия. Их необходимо исправить. 
Кроме того, комитет рекомендо-
вал службе заказчика устранить 
все имеющиеся замечания по 
гарантийным объектам не позд-
нее 30 июня и усилить меры по 
соблюдению технологии произ-
водства работ, в том числе с учё-
том лабораторных исследований.

 Иван ДЕНИСОВ.

БДД и БКД: взаимодополнить и усилить

22 июня 1941 года нача-
лась самая страшная в исто-
рии человечества схватка 
с нацизмом и фашизмом.

Ночью 22 июня коммунисты 
Заволжского района почтили 
память погибших минутой мол-
чания, зажгли свечи и возложи-
ли цветы к монументу Великой 
Отечественной войны — Скор-
бящая Мать. Было очень тихо, 
было слышно как вдалеке поют 
птицы. Наверно, так же тихо 
было и тогда, 22 июня 1941 года.

В этот день, в 
4 часа нацист-
ская Германия 
без объявления 
войны вероломно 
напала на Совет-
ский Союз, что-
бы уничтожить 
первую страну 
Советов и его 
население, а 
оставшихся пора-
ботить. На спя-

щие города и села посыпались 
тысячи тонн бомб и снарядов, 
уничтожая все живое. И в этот 
же день весь многонациональ-
ный народ встал на защиту своей 
страны. Плечом к плечу сража-
лись русские и украинцы, бело-
русы и казахи, азербайджанцы 
и армяне, грузины и молдаване.

— Cейчас наша страна вступила 
в смертельную схватку с неона-
цизмом, вскормленном англосак-
сами на земле братской Украи-
ны, — сказал секретарь обкома 

КПРФ, депутат Ярославской 
областной Думы Эльхан Мар-
далиев. — Та война с нацизмом 
длилась бесконечно долгих 1418 
дней и ночей. Но мы выстояли 
и победили, освободив наро-
ды мира и Европы от нацистов! 
Сколько будет длиться эта война, 
зависит от каждого из нас. Но я 
убежден, что, как и тогда, побе-
да будет за нами! Этот день мы 
и все народы мира будут помнить 
вечно. В этот день мы вспоми-
наем всех, кто погиб в борьбе с 
«коричневой чумой», будь то 22 
июня 1941 года под стенами Бре-
стской крепости или 9 мая 1945 
года, водружая знамя Победы 
над поверженным Рейхстагом.

О своих воевавших и погибших 
родственниках рассказали ком-
мунисты Евгения Овод, Марина 
Киселева и Ольга Тобольская.

Вечная память героям!

Наш корр.

Вечная память героям!

В наше время, когда идет по-
пытка англосаксов уничтожить 
нашу страну, народ должен 
сплотиться. И это медленно, но 
происходит. Тысячи людей зани-
маются сбором гуманитарной 
помощи для людей, кто на себе 
испытал ужасы неонацизма, 
вскормленного «коллективным 
западом» на земле братской 
Украине. Тысячи людей соби-
рают необходимые «мелочи» 
для наших бойцов на передо-
вой, приближая нашу Победу.

В  Заволжском районе г. Ярос-
лавля живёт женщина Галина, 
которая собрала группу едино-
мышленников. На свои сред-
ства и взносы от неравнодушных 
людей она организовала пошив 
спецподушек в госпитали и на 

передовую для раненых ребят.
Есть большой спрос на эти 

подушки, но средства на закуп-
ку материалов заканчиваются. 
Если у вас есть неиспользуемое 
(ненужное) Вами или возмож-
ность приобрести материалы или 
остатки от производства (паплин,-
синтепон – для набивки), а так 
же постельное белье (можно не 
новое, но чистое), то обращай-
тесь в Заволжский райком КПРФ 
(тел. 92-65-78), либо пишите 
в личные сообщения депутата 
облДумы Эльхана Мардалиева.  

Также можно перевести де-
нежные средства на карту Сбер-
банка (4817 7601 6268 1492 
Ольга Владимировна Ж). От-
чёт за денежные средства бу-
дет сделан и представлен.

Байло В.И.

Кузнецова Е.Д.



                                                                                № 24 (1162) 28 июня 2023 - 4 июля 2023 г.4 СОБЫТИЯ НЕДЕЛИ   СОВЕТСКАЯ ЯРОСЛАВИЯ

Коммунисты за установку шумозащитных 
экранов вблизи многоквартирных жилых домов

В минувшую среду мэр 
Ярославля Артём Молчанов 
выступил перед депутатами 
Муниципалитета с отчётом о ре-
зультатах деятельности город-
ской администрации за 2022 
год. Конечно, доклад о работе 
исполнительной власти через 
полгода после окончания отчёт-
ного периода – это нонсенс. И 
такая практика уже давно вы-
зывает недоумение народных 
избранников. Поэтому в ходе 
обсуждения городские парла-
ментарии коснулись и перспек-
тив 2023 года. Больше всех 
вопросов поступило от Евгении 
Овод. Диалог депутата-коммуни-
ста и градоначальника продлил-
ся без малого полчаса и затро-
нул самые актуальные темы.

Справедливости ради стоит 
отметить, что, в отличие от сво-
его предшественника Владими-
ра Волкова, Артём Молчанов не 
опоздал на заседание и предста-
вил отчёт вовремя, ответив на все 
вопросы корректно и достаточно 
развёрнуто. По иронии судьбы, 
докладывать Молчанову при-
шлось, главным образом, о рабо-
те предыдущей «команды» мэрии. 
Напомним, что назначение дей-
ствующего градоначальника про-
изошло только в начале ноября. 
И, откровенно говоря, наслед-
ство ему досталось незавидное. 

Тем не менее, мэр рассказал о 
ремонте дорог, благоустройстве 
дворов, строительстве жилья, 

мерах социальной поддержки, 
развитии образования, туризма 
и общественного самоуправ-
ления. Правда, некоторая ин-
формация не имела к деятель-
ности органов власти никакого 
отношения. Скажем, данные об 
обороте крупных и средних ор-
ганизаций Ярославля, который 
вырос на 6,9% и составил 773,6 
миллиарда рублей. Согласитесь, 
что мэрия вряд ли приложила к 
этому руку. После выступления 
начался раунд вопросов. Наи-
большую активность проявила 
депутат от КПРФ Евгения Овод, 
начавшая с ситуации в муници-

пальном АО «Яргорэлектротранс»:
- В 2022 году мы начали ра-

боту над улучшением условий 
труда и повышением зарпла-
ты работников «ЯрГЭТ». Оно 
состоялось, но не совсем так, 
как рассчитывали люди. На на-
ших встречах были достигнуты 
определённые договорённости 
и даны некоторые обещания. 
Прошло уже полгода. Очень хоте-
лось бы продолжить эту работу!

По словам Артёма Молчанова, 
сейчас предприятие находится в 
процессе реорганизации – к нему 
присоединяют «ПАТП-1». Данные 
мероприятия должны завершить-
ся до конца года. Мэр заверил, 
что троллейбусное движение со-
хранится и добавил, что ведётся 
работа по увеличению выпуска 
транспортных средств на линию, 
повышению выручки и финан-
совому оздоровлению. Ставится 
задача обновления парка. Вопрос 
увеличения заработной платы точ-
но стоит в плане на 2023 год. Кон-
кретные решения будут приняты 
после 1 июля, либо в рамках стра-
тегической сессии, либо на совете 
директоров предприятия. Далее 
Евгения Александровна поинте-
ресовалась перспективами стро-
ительства социальных объектов:

- Очень волнует строительство 
школы на улице Пашуковской. 
Что происходило с графиком 
производства работ в 2022 
году? И что сейчас делается 

для того, чтобы открытие шко-
лы произошло в тот срок, кото-
рый был обозначен. Потому что 
очень большая потребность у 
жителей Дзержинского района 
в этом образовательном уч-
реждении. Также хотелось бы 
понимать, что у нас со строи-
тельством школ в Заволжском 
районе, где идёт очень актив-
ное жилищное строительство?

Артём Молчанов подчеркнул, 
что на сегодняшний день сохра-
няется проблема, связанная с 
отставанием от сроков, но практи-
чески все решения по её устране-
нию приняты. Достроить школу к 
1 сентября вполне возможно. На 
середину июня готовность объ-
екта по платежным документам 
составляет 75%, но фактический 
объём – выше. С 1 июля плани-
руются работы по пуско-наладке 
и проведению работ по аккреди-
тации образовательного учрежде-
ния. Окончательное решение по 
запуску будет принято 30 июня. 

Относительно Заволжского 
района градоначальник согла-
сился, что его развитие требует 
школ, поликлиник и транспорт-
ных решений. Напомним, что де-
путаты-коммунисты говорят об 
этом уже несколько лет (требуя 
организации необходимой соци-
альной инфраструктуры и в дру-
гих растущих районах города). 
Поэтому строительство школ там 
планируется, но пока эти планы не 
обеспечены деньгами. Вместе с 
тем, власти пообещали добивать-
ся федерального финансирования 
в раках нацпроекта «Образова-
ние» и через инфраструктурные 
бюджетные кредиты. В других 
городах этот механизм уже ре-
ализуется достаточно активно. 

В целом, за ближайшие 5 лет, 
помимо существующего стро-
ительства, в Ярославле запла-
нировано возвести ещё 4 новые 
школы, не считая корпусов при 
действующих образовательных 
организациях. Хотелось бы, чтобы 
эта установка не осталась исклю-
чительно на словах, а всё-таки 

увидела реальное воплощение. 
Ещё один вопрос Евгении Овод 
касался состояния историческо-
го центра города. За последние 
годы бесхозяйственности со сто-
роны «варягов» внешний облик 
столицы «Золотого кольца», к 
сожалению, заметно потускнел.

- Хотелось бы получить ин-
формацию по приведению в 
порядок фасадов зданий. Мно-
гие выглядят очень неопрятно. 
Большинство зданий муници-
пальной и государственной соб-
ственности не радуют наших 
горожан, хотя было поручение 
губернатора привести эти объ-
екты в надлежащий вид! – отме-
тила Евгения Александровна.

Градоначальник подтвердил, 
что ко дню города всем муници-
пальным организациям действи-
тельно была поставлена задача 
выполнить работы по ремонту 
фасадов. В качестве примеров 
он привёл здания КУМИ на ули-
цах Нахимсона и Депутатской, 
а также департамента социаль-
но-экономического развития. По-
мимо муниципальных объектов 
были названы здания клуба ДО-
СААФ, областного департамента 
финансов, госпиталя ветеранов 
войн, одного из корпусов ЯрГУ. 
Откровенно говоря, не густо. 
Особенно с учётом того, что ме-
стами приводить в порядок нужно 
целые участки улиц. И эта ра-
бота должна быть продолжена. 

Более жёстко стоит взаимодей-
ствовать и с частными собствен-
никами объектов культурного 

наследия. А в случае отсутствия 
мер по их сохранению и ремон-
ту – изымать в судебном поряд-
ке. Первые подобные решения 
уже есть, но пока их слишком 
мало. Если такая практика ста-
нет повсеместной, ситуация од-
нозначно изменится в лучшую 
сторону. Поэтому здесь вла-
сти ещё есть над чем работать.

Отдельно Евгения Овод оста-
новилась на ремонте проездов 
к социальным объектам. В про-
шлом году город привёл в по-
рядок только 38 объектов из 68. 
Проштрафившиеся подрядчики 
были включены в реестр недобро-
совестных поставщиков. В плане 
на этот год – 41 проезд. По 17 ра-
боты ведутся, хотя на некоторых 
площадках есть проблемы и сей-
час их пытаются устранить. Артём 
Молчанов пообещал, что в июне 
будут заключены все оставшиеся 
контракты. Сам ремонт завер-
шат до конца августа. Отдельно 
пообещали проработать вопрос 
установки шумозащитных экранов 
в районе улицы Нефтяников, кото-
рый был поднят во время встреч 
с жителями. Депутаты-комму-
нисты в Муниципалитете и об-
ластной Думе будут вниматель-
но следить за всеми работами.

В итоге отчёт о результа-
тах деятельности мэрии за 
2022 год был принят. Но все 
поставленные вопросы оста-
нутся на особом контроле.

 Иван ДЕНИСОВ.

Слово и дело: в Муниципалитете заслушали отчет мэра

Красноперекопское отделе-
ние КПРФ вместе с жителями 
района начало борьбу за уста-
новку шумозащитных экранов 
вблизи многоквартирных жи-
лых домов, расположенных в 
непосредственной близости к 
Юго-западной окружной дороге.

Перед окнами жителей домов 
по ул. Нефтяников ежедневно 
проезжает огромное количество 
большегрузных автомобилей.

Первый секретарь Краснопере-
копского райкома КПРФ Алеся Ко-
лобкова, как собственник жилого 
помещения дома, расположенного 
на улице Нефтяников, направляла 
обращение в Управление Роспо-
требнадзора по Ярославской об-
ласти. При обследовании специ-
алистами Роспотребнадзора, 

выявлены серьезные нарушения.
Так, по результатам измерений 

(экспертное заключение ФБУЗ 
N 689/ф от 13.03.2023 г.) экви-
валентные уровни звука в жилой 
комнате составляют — 48.5 дБА 

(при норме 40 дБА), что 
превышает допустимые 
уровни, установленные 
СанПиН 2.1.3685-21.

Однако почему-то 
никто не торопится 
сделать хотя бы что-то, 
чтобы минимизиро-
вать шум в квартирах 
жителей домов на ул. 
Нефтяников. В Подмо-
сковье и, даже в де-
ревне Кузнечиха Ярос-
лавского района, давно 
установлены такие шу-
мозащитные экраны.  
- Чем жители домов на 

ул. Нефтяников в Ярославле хуже, 
других? - справедливо задает-
ся вопросом Алеся Эльдаровна.

Наш корр. В мае этого года состоялось 
выездное заседание коми-
тета Ярославской областной 
Думы по градостроительству, 
транспорту, безопасности и 
качеству автомобильных до-
рог, на котором депутат-ком-
мунист Валерий Байло в оче-
редной раз поднял вопрос о 
строительстве объездной до-
роги вокруг Большого Села.

Однако депутаты партии власти 
отказались тему рассматривать, 
воздержавшись от голосования.

Недавно Валерий Иванович 
получил ответ на свой запрос от 

департамента дорожно-
го хозяйства области, 
из которого следует, что 
строительство не входит в 
компетенцию ведомства.

— Это и понятно, до-
рога-то федеральная! 
Областное правитель-
ство, судя по всему, не 
планирует даже пода-
вать заявку на выделение 
федеральных средств, 
— говорит Валерий Бай-
ло. — Позиция «моя хата 
с краю» не устраива-
ет жителей Большого 

Села, которые ежедневно под-
вергают свою жизнь опасности. 
Оживленная трасса с огромным 
трафиком проходит прямо че-
рез центр населенного пункта!

При формировании плана работ 
на следующий год депутат будет 
настаивать на внесении вопроса в 
протокол с тем, чтобы в областном 
правительстве рассмотрели воз-
можность вынести автомобильную 
дорогу за пределы Большого Села.

Вадим  БЕСЕДИН.

Валерий Байло: правительство 
области не заинтересовано 
в строительстве объездной 

дороги вокруг Большого Села?

Овод Е.А.

Байло В.И.
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«Дети войны» встретились со студентами 
в Музее истории города Ярославля

23 июня в Музее истории 
города Ярославля прошла 
встреча «детей войны» со 
студентами Ярославского 
колледжа управления и про-
фессиональных технологий.

В начале встречи член правле-
ния ЯРОО «Дети войны», ветеран 
военной службы и железнодо-
рожных войск, прапорщик в от-
ставке Августин Владимирович 
Желнеронок рассказал о своём 
детстве. Он родился в 1936 году 
в Латвии. В семье было семь 
братьев и четыре сестры. Стар-
ший брат Сергей ушёл в Красную 
армию в ноябре 1940 года, погиб 
6 марта 1945 в окрестностях Бер-
лина. Брата Николая взяли в плен 
и расстреляли «лесные братья» 
за связь с подпольем. Трагиче-
ская судьба могла постигнуть и 
всех остальных, если бы в сен-
тябре 1944 года Латвию не осво-
бодили войска Красной Армии.

Затем Августин Владимирович 
познакомил студентов с творче-
ством ветерана Великой Отече-
ственной войны, полковника в 
отставке, краеведа Вениамина 
Германовича Попова (1926 — 2021 
гг.), написавшего около двадца-
ти книг, в числе которых «Герои 
земли Ярославской», «Награды 
Родины в истории Ярославского 
края», «Золотые звезды на улицах 

Я р о с л а в л я » , 
«Боевая слава 
Я р о с л а в и и » .

Член ЯРОО 
«Дети войны», 
ветеран педаго-
гического труда, бывший учитель 
математики Макеевской средней 
школы Людмила Николаевна Ле-
онтьева родилась в 1940 году. 
Она рассказала о Герое Советско-
го Союза Александре Ивановиче 
Рытове, о своём отце пулеметчике 
Николае Сергеевиче Ермолове, 
погибшем в день снятия блока-
ды Ленинграда – 27 января 1944 
года, когда ему было всего 26 
лет, и его письмах с фронта, про-

читала посвященные им стихи.
Затем выступили студенты кол-

леджа. Рената Малофеева про-
читала стихотворение, а Влад 
Воеводин исполнил песню под 
гитару. Во встрече принял уча-
стие секретарь обкома КПРФ, 
депутат Ярославской област-
ной Думы Эльхан Мардалиев.

Вадим БЕСЕДИН.
Фото автора.

Российские капиталисты, 
усевшись на шею трудовому на-
роду, создали свое капиталисти-
ческое государство — свой ап-
парат господства над трудовым 
народом, аппарат подавления и 
принуждения. Судебные приста-
вы — часть этого государства и 
выполняют ту же задачу — по-
могают осуществлять подавле-
ние и принуждение трудящихся.

Буржуазия за наш труд платит 
нам мизерные гроши, а поборы 
с нас дерет непомерные. (Та же 
коммуналка, которая не лезет ни 
в какие ворота). Поэтому у мно-
гих граждан образуются долги 
перед этими паразитами и рва-
чами — управляющими компани-
ями. На долги начисляются пени, 
и сумма становится еще больше.

Иногда трудящимся понево-
ле приходиться сунуть голову в 
кредитную удавку (потому что 
теперь они вынуждены платить 
за то, что раньше получали даром 
от советской власти — за жилье, 
медицину и образование). Так они 
оказываются в кабале у кровосо-
сов-банкиров. Этим кровососам 
они обязаны отдать и взятое в 
долг, и еще жирные проценты 
сверху. И если граждане по ка-
кой-то причине не могут выпла-
чивать кредит (болезнь, снижение 
заработной платы, потеря работы) 
— они оказываются в настоящем 
аду. Огромные пени за просрочку, 
наезды колекторов, угрозы, уни-
жения и чувство безысходности — 
вот что их ждет в ближайшие годы.

И вот тут на помощь «постра-
давшим» капиталистам приходит 
буржуазный суд и его служители 
— судебные приставы. Суд обязы-
вает должника выплатить задол-
женность «пострадавшему» ка-
питалисту. А судебные приставы 
доводят дело до точки — вынужда-
ют должника выполнить решение 

суда и возместить 
ущерб беднень-
кому капиталисту, 
который недопо-
лучил свою пайку.

Н ы н е ш н и е 
приставы пред-
почитают идти 
самым простым 
путем — без лиш-
них разговоров 
налагают арест 
на банковские 
карты должника 
и снимают с них 
деньги в счет по-

гашения задолженности.
Мы не знаем, как ведут себя 

приставы в других местах, но в 
Рыбинске они просто лютуют. 
Местная жительница Валентина 
Углева рассказала свою историю. 
Ее недавно умершая дочь — инва-
лид с детства, последние восемь 
лет — на инвалидном кресле. Три 
года назад болезнь обострилась, 
понадобились дополнительные 
обследования и лечение. Туда 
и уходила вся пенсия матери.

Этой зимой дочь умерла. А мать, 
убитая горем, истощенная мо-
рально и физически, обнаружила, 
что на нее завели судебное дело по 
взысканию задолженности за ком-
муналку и с карты сняли все день-
ги, какие там были, в счёт погаше-
ния долга. Причем — именно ВСЕ. 
На карте остались ноль рублей. 
Хотя по закону приставы не име-
ют права снимать с пенсии боль-
ше 50%. Но рыбинским приста-
вам, как видно, плевать на закон.

Этот случай не единствен-
ный, но он особенно вопиющ 
тем, что так поступили с мате-
рью, недавно потерявшей дочь. 
С матерью, которая задолжа-
ла буржуазной УК, потому что 
оплачивала лечение дочери.

Вдобавок Валентина Угле-
ва рассказала, что она звонила 
в службу судебных приставов, 
выясняла, по какому праву при-
ставы сняли все деньги. Ей отве-
тили грубо, чуть ли не послали.

Буржуазное государство про-
сто лезет из кожи, защищая ин-
тересы буржуазии. И приставы, 
служители этого государства, 
поступают также — у бедняка 
снимают со счета последнюю 
копейку, чтобы вернуть долг ка-
питалисту, наживающему милли-
арды грабежом и эксплуатацией.

В. ЯНЕВА.

Судебные приставы в Рыбинске 
лютуют не по-детски, снимают 

все до копейки

Выборы 2023 года – крупней-
шие за последние пять лет. В 
этом году на них смогут проголо-
совать около 65 млн избирателей. 
Представители партий уже начали 
подавать жалобы на нарушения 
при подготовке к голосованию, 
а приморские коммунисты и во-
все собираются бойкотировать 
выборы губернатора. Сопредсе-
датель движения в защиту изби-
рательных прав «Голос»[*] Ста-
нислав АНДРЕЙЧУК рассказал, 
чем эти выборы отличаются от 
предыдущих, что может пойти не 
так для власти и как результаты 
голосования в этом году повли-
яют на президентские выборы.

По данным ЦИК, в этом 

году в России:
– в 21 регионе выберут 

губернаторов. Москва и 
Хабаровск изберут мэров;

– жители 20 регио-
нов проголосуют за де-
путатов заксобраний;

– в 16 регионах из-
берут депутатов гор-
советов столиц;

– в 25 регионах пройдет 
электронное голосование.

Какие тенденции вид-
ны при подготовке к 
выборам в 2023 году?

Ограничение прав 
наблюдателей и жур-
налистов. Следить за 

выборами стало еще сложнее.
Осенью 2022 года власти 

упразднили статус членов ко-
миссий с правом совещатель-
ного голоса. Что ограничило 
число представителей, которых 
кандидаты могли направить на 
избирательные участки для на-
блюдения. Весной 2023 года их 
доверенным лицам и журнали-
стам без постоянных трудовых 
договоров запретили находить-
ся на участках после закрытия.

По мнению Станислава Ан-
дрейчука, нововведения позво-
лят организаторам голосования 
«заранее надавить на наблюда-
телей» и делать то, что они хо-
тят, не беспокоясь о контроле.

Новые составы избиратель-
ных комиссий. Их утвердили в 
регионах этой весной. Новые 
комиссии проработают следую-
щие пять лет. Именно им пред-
стоит провести президентские 
выборы в 2024 году. Но и в этом 
случае власти препятствовали 
попаданию в комиссии предста-
вителей партий, которые могут 
составить конкуренцию или чьи 
взгляды на происходящее отли-
чаются от насаждаемых в стране.

Например, в Приморье ком-
мунисты решили не выдвигать 
кандидатуру от КПРФ на выборы 
губернатора, потому что их исклю-
чили из состава избирательных 
комиссий. После этого коммуни-
сты провели несколько пикетов за 
честные выборы. В Великом Нов-
городе депутат Анна Черепанова 
отправила жалобу в ЦИК и про-
куратуру из-за «зачистки УИКов» 
– 12 представителей от «Яблока» 
не включили в комиссии. Сара-
товский избирком не дал «Ябло-
ку» ни одного места в комиссиях 
с правом решающего голоса.

Продолжение на стр.6.

В чем особенность голосования

Рыбинский городской ко-
митет КПРФ, на постоянной 
основе, проводит БЕСПЛАТ-
НЫЕ юридические консуль-

тации по проблемам ЖКХ.
Запись по телефону:
+7 (4855) 22-29-86 (с 14:00 до 

18:00)

Бесплатные юридические 
консультации КПРФ в Рыбинске
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Продолжение. Начало на стр. 5.
Глава ЦИК Элла Памфилова за-

явила, что ЦИК тщательно изучает 
жалобы. К ним поступило десять 
обращений о возможном невклю-
чении в состав избирательных 
комиссий членов «Яблока» и 
«Справедливой России». По ее 
словам, среди кандидатов были 
люди с судимостью за наркотики 
и грабеж. Но «никаких массовых 
невключений в принципе нет».

ДЭГ, который может все. В сен-
тябре пройдет самое масштабное 

в истории российских выбо-
ров применение онлайн-го-
лосования. ДЭГ запустят в 
25 регионах – это почти 21,5 
млн избирателей. Еще на 
пяти территориях уже про-
водили онлайн-голосование 
и в них могут запустить ДЭГ 
на президентских выборах.

– Это важно, потому что
ранее председатель ЦИК Рос-
сии заявляла, что на выборах 
президента России в марте 
2024 года ДЭГ будет приме-
няться только в тех регионах, 
в которых уже будет такой 
опыт. В сумме в регионах 
потенциального «президент-

ского ДЭГ» живет почти 50 млн 
избирателей (около 40–45% от 
числа всех избирателей). ДЭГ 
абсолютно невозможно контро-
лировать: невозможно убедиться 
в его честности при сохранении 
тайны голосования. Никакие блок-
чейн-технологии этого не позволя-
ют сделать, потому что вся систе-
ма целиком контролируется лишь 
одним игроком – государством, 
– считает Станислав Андрейчук.

По словам эксперта, в боль-
шинстве регионов, где ввели 

ДЭГ, избиркомы «работали отно-
сительно честно, а власти пери-
одически испытывали серьезные 
проблемы на выборах». Напри-
мер, в Карелии, Новосибирской, 
Томской и Ярославской областях. 
Теперь эти субъекты практически 
неотличимы от «электоральных 
султанатов» – «регионов тоталь-
ных фальсификаций», где жи-
вет еще 20–30% избирателей.

Избирком ввел электронные 
списки избирателей и термина-
лы электронного голосования в 
Москве. На них могут голосовать 
избиратели, находящиеся за пре-
делами своих регионов, в которых 
проходят выборы. По мнению экс-
перта Станислава Андрейчука, это 
снизит контроль за голосованием.

В Калмыкии, Ярославской, Ива-
новской, Свердловской областях и 
некоторых других регионах изме-
нились избирательные системы: 
мандатов по партийным спискам 
стало намного меньше, а манда-
тов для одномандатников – боль-
ше. Партия-победитель получит 
непропорционально больше мест.

Границы избирательных окру-
гов определили «в последний мо-
мент». Такой подход не позволяет 

оппонентам власти заранее начать 
агитировать жителей. В Калмы-
кии избирком сделал это в день 
назначения выборов. Кандидаты 
работали не со своими избирате-
лями. В Приморском крае законо-
дательное собрание не назначило 
выборы вовремя, поэтому време-
ни на сбор подписей за выдви-
жение кандидатов стало меньше.

Голосование за омского губер-
натора в этом году проведут для 
военных в зоне боевых действий. 
По мнению Андрейчука, так же мо-
гут поступить и другие регионы. 
Эксперт сравнил такое голосова-
ние с выборами в воинских частях, 
которые «сейчас за пределами ре-
гиона». Это даст дополнительные 
голоса властям, потому что части, 
за исключением элитных, обыч-
но голосуют за власть под 100%.

Власти давят на своих оппонен-
тов даже из парламентских партий. 
Например, в Приморском крае в 
СИЗО сидят два самых известных 
местных политика от КПРФ Артем 
Самсонов и Андрей Ищенко. К со-
трудникам КПРФ из Коми в апре-
ле силовики пришли с обысками.

– Вообще, возникает ощуще-
ние, что власти панически бо-

ятся реального волеизъявления 
граждан и совсем не уверены, 
что смогут получить желаемые 
результаты даже с тем уровнем 
контроля за выборами, который 
у них был на протяжении послед-
них лет. Иначе совсем непонятно, 
зачем весь этот огород городить, 
– прокомментировал Андрейчук.

В каких регионах результа-
ты могут быть неожиданными?

По мнению сопредседателя 
«Голоса», в России есть регионы, 
в которых «властям будет непро-
сто». Например, в Хакасии, Ир-
кутской и Ярославской областях.

– Если хотя бы в одном из них
власти громко провалятся, то это 
может иметь серьезные послед-
ствия для будущего, как с точки 
зрения реакции самих властей, 
которым придется срочно прини-
мать меры перед президентскими 
выборами, так и с точки зрения 
общества, которое почувствует 
свою силу, – говорит Андрейчук.

Но эксперт отметил, что да-
вать прогнозы пока рано…

По материалам газеты 
«Советская Россия».

[*] Признано иноагентом в РФ.

В чем особенность голосования

В ночь на 24 июня предста-
вителями ЧВК «Вагнер» была 
заблокирована деятельность 
органов военного управления в 
Ростове-на-Дону и сделан ряд 
громких заявлений. Разумеет-
ся, данной ситуацией пытает-
ся воспользоваться кровавый 
режим Зеленского. Он спешно 
сосредотачивает две бригады 
морской пехоты для возможно-
го наступления на Артёмовск.

В тяжёлый период борьбы с 
имперским Западом непомерные 
личные амбиции оказались для 
группы лиц превыше воинского и 
патриотического долга. Эти люди 
могут давать своим действиям 
любые объяснения, но подмена 
дела борьбы с фашизмом по-
пыткой захвата власти есть из-
мена своим боевым товарищам 
и преступление перед народом.

В этой ответственной ситуации 
призыв Президента Российской 
Федерации к сплочению наших 
сограждан перед лицом внешних 

угроз заслуживает понимания и 
поддержки. Попытки глобалистов 
уничтожить Россию означают не-
обходимость отбросить все амби-
ции и защищать Родину – так, как 
защищали её наши отцы и деды.

Следует помнить, что самые 
выдающиеся примеры народно-
го единства продемонстрирова-
ла Советская власть. На угрозу 
поднимавшего голову фашизма 
она дала ответы, которые ста-
ли залогом Великой Победы в 
мае 1945-го. Устранив классо-
вый раскол, сплотив нации и 
народности СССР, преодолев 
националистические предрас-
судки, она обеспечила поистине 
общенациональное единение.

Попытки устроить политические 
разборки сегодня, на фоне всё 
более сложной международной 
обстановки, неприемлемы. Бо-
лее того, они оскорбительны для 
нашего народа, который активно, 
искренне и бескорыстно вклю-
чился в большую многоплано-

вую работу по оказанию помощи 
тем, кто, рискуя своей жизнью, 
встал на борьбу с фашизмом.

Коммунисты не раз предупре-
ждали, что неолиберальные ме-
тоды губительны для России во 
всём – будь то экономика или 
культура, социальная жизнь или 
строительство силовых структур. 
Сама система частных военных 
компаний – порождение либе-
ральных воззрений на организа-
цию общества. Вне зависимости 
от героизма и самопожертвова-
ния бойцов “Вагнера” в борьбе с 
нацизмом организация военного 
дела на принципах ЧВК пороч-
на. Сила победоносной Красной 
Армии состояла, прежде всего, 
в её кровной связи с народом.

КПРФ активно поддержива-
ет ребят, которые сражаются 
на передовой против нацизма и 
бандеровщины. Наша большая 
гуманитарная работа по под-
держке Донбасса с 2014 года 
широко известна. Как уже не раз 
бывало в ХХ веке, коммунисты и 
сегодня выступают самыми по-
следовательными противниками 
фашизма и любых проявлений 
капиталистической реакции.

Призываем граждан России 
сохранять полное спокойствие. 
Необходимо понимать слож-
ность создавшейся обстановки и 
не поддаваться на провокации. 
Бойцам ЧВК «Вагнер» следует 
скорее одуматься и прекратить 
участие в политических играх, 
направленных на дестабилиза-
цию обстановки внутри стра-
ны. Именно этого больше всего 
ждут внешние враги России.

Поднять вооружённый мятеж 
в столь сложное для Отечества 
время означает встать на сторо-
ну врага. Такого рода действия 
закон квалифицирует как самый 
серьёзный вид преступления. Все 
те, кто говорят, что действуют 
во имя своего боевого братства, 
должны прекратить подталкивать 
своих товарищей к противоправ-
ным действиям. Мы уверены, 
что среди мужественных бой-
цов, освободителей Артёмовска 
и участников других событий 
борьбы с неонацизмом немало 
искренних патриотов, втянутых 

в вооружённую авантюру против 
их воли. Считаем необходимым 
проявить необходимую заботу 
об этих людях, если разреше-
ние ситуации потребует макси-
мально решительных действий.

Ситуация ещё раз ставит вопрос 
о важности общественного кон-
троля за деятельностью государ-
ственных органов. Власть обязана 
опираться на народ, если хочет, 
чтобы народ доверял ей. Боевые 
задачи и вопросы национальной 
безопасности не могут решаться 
коммерческими структурами. Во-
оружённые Силы требуют едино-
началия. При этом граждане долж-
ны иметь механизмы контроля 
за действиями силовых структур, 
чтобы их представители не имели 
соблазна пускаться в авантюры.

В первую очередь необходимо 
прекратить всякие игры с воле-
изъявлением граждан на выборах. 
Следует пресечь навязывание 
стране дистанционного, электрон-
ного и многодневного голосова-
ния, сформировать предельно 
прозрачную, честную избиратель-
ную систему. Исключительно 
важно создать условия, когда рос-
сийский народ сможет беспрепят-
ственно избирать во власть умных, 
честных и деятельных патриотов. 
Предстоящие выборы призва-
ны способствовать консолида-
ции общества, а не его расколу.

Мы настаиваем на том, что 
эффективное и полное решение 
задач демилитаризации и дена-
цификации на Украине возможно 
только на основе смены старого 
курса в самой России. Полный 
отказ от неолиберализма в жиз-

недеятельности государства – 
настоятельное веление времени. 
Реализация новой программы со-
зидания и развития более не может 
откладываться ни на один день.

В условиях активизации воен-
ных действий на фронте воен-
ный мятеж в тылу действующей 
армии должен быть ликвидиро-
ван. Надо остановить эту прово-
кацию и сделать всё для полной 
победы над фашизмом в зоне 
специальной военной операции. 
Цели демилитаризации и дена-
цификации Украины – это вопрос 
будущего русского и украин-
ского народов, всех народов на 
огромном евразийском простран-
стве, а значит, и во всём мире.

2023 год – это год 80-летия судь-
боносных событий, когда наши 
отцы и деды, разгромив фашист-
ские полчища под Сталинградом, 
начали широкие наступательные 
действия. Они достигли выдаю-
щихся побед под Орлом, Курском, 
Белгородом и начали освобожде-
ние многострадальной Украины 
от гитлеровской нечисти. Память 
об этих великих свершениях и их 
героях священна! Сегодня она 
зовёт солдат и офицеров Россий-
ской Армии, всех нас на беском-
промиссную борьбу с фашизмом!

У нашего народа крепкие нервы 
и сильная воля! Он не преклонит 
коленей перед коричневой чумой!

Враг будет разбит! Побе-
да будет за нашим народом!

Председатель ЦК КПРФ
Г.А. Зюганов.

Побеждать фашизм и не поддаваться 
на провокации! 

Заявление Президиума ЦК КПРФ



СОВЕТСКАЯ  ЯРОСЛАВИЯ № 24 (1162)  28 июня � 4 июля 2023 г. 7КАК  ЭТО  БЫЛО

(К 30-летию возрождения коммунистического движения в Ярославской области)

Насколько тревожная была обста�
новка для правящей "элиты" в Ярос�
лавском регионе под воздействием де�
ятельности Рабочего пикета�98 свиде�
тельствует такой факт. 1 сентября 1998
года губернатор Ярославской области
А.И. Лисицын провел ряд экстренных
совещаний по оценке текущей  ситуа�
ции. Их целью было принятие опера�
тивных решений по недопущению по�
следствий общероссийского кризиса.
(Регион должен быть защищен от по�
трясений.// "Золотое кольцо", 4 сен�
тября 1998 г., С. 7.). Можно предполо�
жить, что если бы под боком Админис�
трации области в регионе не было бы
такого организованного протестного
движения, то вряд ли она так беспоко�
илась. В начале 90�х положение в Ярос�
лавской области было куда тяжелее,
чем во многих других регионах страны
в связи с переходом к "рынку", но А.И.
Лисицын утверждал: в области форми�
руется "оазис благополучия".

В результате деятельности депу�
татской фракции коммунистов в Госу�
дарственной Думе Ярославской обла�
сти областной организации КПРФ уда�
лось добиться удачного совмещения
протестной энергетики ярославцев с го�
сударственническим интересом ряда
представителей: директорского корпу�
са (Т. Ахунов � директор ЯЭМЗ,
В. Долецкий � директор ЯМЗ,
П. Шелкошвейн � директор Красно�
го Перекопа и др.); профсоюзного дви�
жения � Ю. Щеглов � председатель
облсовпрофа, Л. Журина � обком
профсоюзов АПК, общественно�поли�
тических движений � В. Лисютин
("Держава"),  Д. Стародубцев (Аграр�
ная партия), И. Ященко (Конгресс рус�
ских общин), А. Коряшкин (Союз аг�
рарников), А. Солдатов (Союз Сове�
тов трудящихся Ярославской области)
и др.

Команда губернатора начала серь�
езнее заниматься вопросами экономи�
ки Ярославии. Она, в основном, отка�
залась от рыночной эйфории, пред�
приняв конкретные шаги  по восста�
новлению  связей  с машиностроитель�
ными предприятиями Белоруссии в
рамках программы "Дизелестроение",
реальной поддержке  производствен�
ному объединению "Рыбинские мото�
ры", защите шинного и нефтеперера�
батывающего заводов и т.д.  "Сочета�
ние протестных действий и лоббиро�
вание интересов дизелестроительных
предприятий на высшем уровне, в прин�
ципе, помогло сохранить статус�кво.
Панацеей стал так называемый бело�
русский кредит � фактическое финан�
сирование  ярославских заводов из рос�
сийского бюджета". (Кулаков С. Крас�
ные и белые".// "Северный край", 7 ав�
густа 2001 г., С. 2). Первыми лоббис�
тами транша Белоруссии из Федераль�
ного бюджета России для покупки бе�
лорусскими предприятиями продукции
ярославских  заводов дизелестроения
были представители левопатриотичес�
кой оппозиции. Председатель правле�
ния Ярославского отделения НПСР
В. Лисютин, который лично знал А. Ту�
леева, министра России по связям с
СНГ, поехал весной 1997 года к нему с
рекомендательным письмом от нашей
областной партийной организации, за
подписью первого секретаря Ярослав�
ского обкома КПРФ В.И. Корнилова.
Тогда я вышел на Н.И. Рыжкова, кото�
рый в Госдуме РФ возглавлял фракцию
"Народовластие", состоящую наполо�
вину из коммунистов, членов КПРФ. "По
инициативе директорского корпуса к
лоббированию кредитов на федераль�
ном уровне подключился губернатор
А. И. Лисицын. Так, левая оппозиция,

вместе с местными властями, смогла
предотвратить социальный взрыв в
регионе" (Кулаков С. Красные и белые
// "Северный край", 7 августа,2001 г.).
А. Вольский, председатель Российско�
го Союза промышленников и предпри�
нимателей на встрече с депутатским
корпусом Ярославской областной
Думы (ноябрь 2003 г.) отмечал: "Рабо�
чие, перекрыв железную дорогу, сыг�
рали огромную роль в стабилизации
экономической ситуации в Ярославс�
кой области. Руководство области при�
няло активное участие в разработке
программы дизельного автомобилест�
роения, которая  объединила усилия
Белоруссии и России".  (Белов И. За�
дача для новой Думы. "Северный
Край",27 ноября 2003 г., С. 1.).

Эти и другие шаги левопатриоти�
ческой оппозиции и администрации
губернатора привели к определенно�
му оздоровлению социально�экономи�
ческого положения в области. На этом,
сравнительно благоприятном социаль�
но�экономическом фоне, А. Лисицын
одержал внушительную победу на гу�
бернаторских выборах в декабре 1999
года, получил более 65 % голосов.
Лидер левопатриотических сил В.И.
Корнилов по сравнению с губернатор�
скими выборами в 1995 году получил в
три раза меньше голосов � 11%. "В.
Корнилов со своей командой, явившись
в немалой степени вдохновителем и
катализатором смены ситуации в реги�
оне, тем не менее, как претендент на
пост губернатора, потерпел фиаско.
Плодами выборов губернатора и в ме�
стную Думу воспользовалась "партия
власти". (Пирогова В. Разборка с не�
угодным. //Газета "Патриот", ноябрь,
2000 г., С. 3.).

Спад политической активности
масс, а отсюда существенное снижение
поддержки левопатриотических сил в
регионе, наглядно показал, что глав�
ным стимулом протестного движения
ярославских трудящихся, как и в дру�
гих регионах страны, являлась не
столько борьба за восстановление Со�
ветской власти, сколько их нищета и
голод. Так что идейно�политическую
работу среди населения необходимо
всегда проводить, и ни в коем случае
ее размах не снижать. В противном
случае без пропаганды социалистичес�
ких ценностей и, тем более, их прини�
жение в ходе протестного движения,
плодами его будут пользоваться наши
оппоненты.

Вместо эпилога
В качестве пожелания руководству

Ярославской областной организации
КПРФ во главе с первым секретарем ЯО
КПРФ М.К. Парамоновым: не ослаб�
лять накал протестного движения в ре�

гионе, поскольку курс на демонтаж со�
циальных завоеваний ярославцев, как
и россиян, в целом, сохраняется. В ру�
ководстве страны слишком сильны по�
зиции либералов, по вине которых про�
изошла реставрация капиталистичес�

ких отношений в России. Такое ощуще�
ние, что грефы, силуановы, набиулли�
ны делают все, чтобы экономически и
политически создать предпосылки для
возникновения массового возмущения
в стране, чтобы оно переросло в рос�
сийский "березовый майдан" с целью
государственного переворота. Другое
дело, протестные действия левых сил
во главе  с КПРФ не должны носить
оголтело�оскорбительный характер.

Следует проявлять больше инициати�
вы в поиске союзников, своих людей в
органах власти, в общественных орга�
низациях оппозиционного характера и
даже в самой партии власти � "Единой
России". Напомню, в деле защиты ин�
тересов трудовых коллективов Ярос�
лавского и Тутаевского моторных за�
водов и рыбинского завода "Рыбинс�
кие моторы" мы, коммунисты, совмес�
тно с Администрацией области уча�
ствовали в подготовке приезда и орга�
низации встречи А. Лукашенко, пре�
зидента Беларуси, на Ярославской зем�
ле. Ярким примером выявления общих
точек соприкосновения оппозиции и
власти в тот период явилось принятие
большинством голосов Постановления
областной Думы, в котором  было за�
писано требование к Ельцину о дос�
рочной его отставке с поста Президен�
та РФ.

Есть одна серьезная проблема в
функционировании КПРФ в современ�
ной России � насколько правомерно, в
политическом аспекте, заигрывание с
активистами внесистемной оппозиции
(навальными, прохоровами и др.). Не
думаю, что можно хоть с чертом зак�
лючить соглашение, лишь бы избавить�
ся от нынешнего режима. Так, видный
публицист коммунистической ориента�
ции А. Фролов в положительном ра�
курсе воспроизводит одну из цитат в
интернете: "Не стоит бояться "оранже�
вой революции"… Пусть трепещут вра�
ги народа, что наши лидеры, как Ле�
нин, могут и к помощи иностранцев
прибегнуть. Режим боится "оранжевой
революции", значит, на нее и надо рав�
няться… А в такую систему путинское
окружение не вписывается". (Фролов
А. Третья реакция: Обзор откликов на
очередной слив НТВ./ "Советская Рос�
сия", 9 октября 2012 г., С. 1.).

Брал ли Ленин деньги у немцев на
финансирование Октябрьской револю�
ции, в одной из статей это мы убеди�
тельно показали, что это чистейшей
воды информационная ложь, выдуман�
ная в апреле 1917 года в момент воз�
вращения его из�за границы в Россию.
Полагаем, стремление теснее взаимо�
действовать с радикал�демократами и
национал�патриотами под лозунгами:
лишь бы "свалить "Единую Россию" и
путинский режим", � вполне приведет
к возвращению во власть либералов
образца 90�х годов ХХ столетия. Тогда
они окончательно переформатируют
Россию в интересах коллективного За�
пада во главе с США. Яркий тому при�
мер � поведение руководства украинс�
кой компартии в период "майдана" (де�
кабрь 2013 � март 2014 гг.). Оно, вмес�
те  с радикалами�националистами, ак�
тивно участвовало в падении режима
В. Януковича, надеясь получить допол�

нительный авторитет в народе. После
смещения В. Януковича с должности
президента Украины Верховная рада
проголосовала (22.07.14.) за роспуск
фракции коммунистов. Сегодня партия
коммунистов находится в глубоком
подполье.

Вероятность вторичного вхожде�
ния в российскую власть радикальных
либералов вполне возможна. Выросло
поколение избирателей, которое по�
наслышке знает, что сотворили ульт�
ралибералы со страной в конце ХХ века.
Известный ученый Б. Кагарлицкий пи�
шет: "Даже если либеральная оппози�
ция выиграет первый раунд, сохранить
свои позиции ей удастся недолго.
Вспомните перестройку 80�х… Сто�
ронники распада СССР, поворота на
Запад, всеобщей приватизации, были
маргиналами даже среди неформалов.
Но они, в итоге, победили, потому что
тренд был в их сторону. А сейчас все
наоборот. Либералы � в мейнстриме, а
левые �  маргинальны, но запрос у об�
щества именно на левые перемены". Он
и подобные ему ученые и политики не
учитывают влияния деструктивных по�
литических сил из�за рубежа и тех пред�
ставителей российской "элиты", кото�
рым дороги, прежде всего, западные
ценности и образ жизни… Исчезнове�
ние России с политической карты мира
для них не катастрофа, а благо. Для
народа, конечно, утилизация российс�
кого государства � трагедия, но кто из
либералов думает о народе, когда они,
переступив цинично волю советских
людей, проголосовавших на референ�
думе за сохранение Советского Союза
(17 марта 1991 года), сначала раста�
щили СССР по национальным кварти�
рам, а затем восстановили капиталис�
тические порядки, ввергнув основную
массу населения в нищету.

Серьезнее заняться идеологичес�
кой и организационно�партийной ра�
ботой. В  рядах партии все больше чле�
нов, которые не то что Маркса не чита�
ли, но и с ленинскими работами мало
знакомы. Они имеют слабое представ�
ление об организационно�партийной
работе, поскольку в отличие от нашего
поколения партийцев, не проходили
школу пионерии, комсомола, где фор�
мировались качества лидера, и учились
азам организационной работы с людь�
ми. Не бояться на страницах газеты
"Советская Ярославия" поднимать воп�
росы дискуссионного характера. Кста�
ти, партийная газета, на мой
взгляд, стала более информатив-
ной, а подача материалов в ней
идет, как правило, на высоком
журналистском уровне. В этом,
конечно, заслуга главного редактора
Э.Я. Мардалиева, его помощников
и профессионального журналиста О.С.
Гонозова.

Читая газету, получаешь полноцен�
ную информацию о социально�эконо�
мическом положении в регионе, реаль�
ных делах фракций коммунистов в об�
ластной Думе, муниципалитете г. Ярос�
лавля и в других представительных
органах городов и поселков Ярославс�
кой области.

Созданный  под руководством Э.Я.
Мардалиева сайт ЯО КПРФ в интерне�
те значительно увеличил информаци�
онно�пропагандистские возможности
организации. Особенно, когда дизайн
сайта стал более привлекательным для
читателя (занимает 28 место среди 200
с лишним сайтов в регионе) и техни�
чески стал доступен для мобильного
телефона.

Результаты протестного движения и наши дни

Н.Н. Мошников (слева), первый секретарь Красноперекопской организа-
ции КПРФ (1994-1997 гг.), секретарь ЯО обкома КПРФ (1997-2000 гг.),
немало сделавший в укреплении авторитета обновленной партии коммуни-
стов на Ярославской земле, с товарищами по партии на праздничном ми-
тинге по случаю Великого Октября на Советской площади (1999).

Чем больше в Партии будет таких
коммунистов, как М.Н. Морев, тем
популярнее она будет в Ярославской
области. Для него, на протяжении
долгой жизни (89 лет), кроме предан-
ности идеалам социализма, харак-
терны такие черты, как скромность,
бескорыстие, партийная дисципли-
нированность, честность, верность
товарищескому долгу.

Выступает талантливый ярославский поэт, публицист,  Е. Гусев. ( 23 фев-
раля 1997 г.) по случаю Дня Советской Армии. Продолжение на стр. 8.
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Продолжение.
Начало на стр.7.

За своевременную подачу и офор�
мление материала на сайте отвечают
О.С. Гонозов и Даша Тихомирова.

В рейтинге медиа�активности фрак�
ций КПРФ в региональных парламен�
тах ярославские депутаты находятся на
8�ом месте из 83 по России. Очень по�
радовался за их высокую медийность
по стране. Это огромное достижение
наших депутатов в областной Думе и,
прежде всего, благодаря деятельности
Э.Я. Мардалиева, Е.Д. Кузнецо�
вой, В.И. Байло, К.В. Гриднева и
А.С. Филиппова. (Отв. за выпуск �
С.П. Обухов, секретарь ЦК КПРФ, член
Президиума ЦК https://yarkprf.ru/%d0).
В аппарате обкома КПРФ работают про�
фессионально подготовленные комму�
нисты Т.А. Петрова, И.А. Абашина,
Е.А. Горбунова, Я.А. Истомина,
Л.А. Бронникова. О чем свидетель�
ствует слаженность их работы, напри�
мер, при подготовке юбилейного вече�
ра по случаю 30�летия КПРФ.  Они с
огромным уважением относятся к тем
или иным просьбам посетителей офи�
са ЯО КПРФ.

Предлагаю возродить работу с на�
селением в рамках "информационных
дней", приглашая руководителей обла�
сти, города, видных специалистов в об�
ласти науки и искусства. У областной
организации КПРФ есть прекрасный
зал для проведения подобных мероп�
риятий. Такая форма работы с ярос�
лавцами подчас дает куда большие ре�
зультаты, чем пикеты и митинги, к ко�
торым следует прибегать,  в крайнем
случае, когда язык политических комп�
ромиссов окажется исчерпанным. У
меня, как человека, неравнодушного к
деятельности областной партийной
организации коммунистов, поскольку
стоял у истоков ее возрождения в на�
чале 90�х годов прошлого века, и же�
лающего ей успехов в борьбе за утвер�
ждение социалистических идеалов в
Ярославском регионе, вжу, что сфор�
мировалась довольно сильная плеяда
авторитетных среди ярославцев лиде�
ров. Это � М.К. Парамонов, В.М.
Борисов, Э. Я.
Мардалиев, В.И.
Байло, Е.Д. Куз�
нецова, Н.Ю.
Бобрякова, Е.А.
Овод, А.С. Филип�
пов, В.И. Пудови�
ков, А.В. Шепова�
лов  В.Г. Бело�
усов, А.И. Феру�
лев, Н.А. Грибко,
Ю.А. Иванов, А.М.
Дыма, М.А. Боков.
У каждого из них за
плечами немалый
опыт работы в обла�

Во время первомайской демонстрации (1999 г.) Слева направо: В.И. Кор�
нилов, Ю.В. Матвеев, Г. Некрасов, Заслуженный артист РСФСР, яркий поэт
и оратор.

стной организации КПРФ. Если сумми�
ровать их деятельность в одном направ�
лении, преодолевая, в силу особенно�
стей характера каждого из них, иногда
возникающие противоречия между
ними в разрешении той или иной зада�
чи, и соблюдая партийную дисципли�
ну и этику, то ярославская областная
организация КПРФ из оппозиционной
силы вполне может стать правящей в
регионе. При одном, на мой взгляд,
важнейшем условии. На протяжении
тех лет, пока был первым секретарем
Ярославского обкома КПРФ, его руко�
водство, как и шесть депутатов�комму�
нистов из восьми в областной Думе,
трудились на общественных началах.
Никто из них не трудоустраивал род�
ственников в областной Думе в каче�
стве помощников депутата. Настолько
была высока в каждом из нас идейная
убежденность и бескорыстное служе�
ние народу. Многие члены Обкома стре�
мились каждую лишнюю копейку от�
дать в партийную кассу � на благо дея�
тельности партийной организации. Ро�
мантизм и бескорыстие, насколько
можно, должны присутствовать и се�
годня в деятельности партийных лиде�
ров любого уровня. Только тогда в та�
кую партию люди будут верить. Толь�
ко тогда за ней пойдут трудящиеся мас�
сы.

PS. Завершив публикацию об ис�
тории возрождения Ярославской об�
ластной организации КПРФ, понимаю:
в ней есть пробелы и элементы субъек�
тивного подхода в освещении ряда фак�
тов. Буду рад всем замечаниям и поже�
ланиям в свой адрес. Они позволят вос�
создать полноценную картину комму�
нистического движения в регионе с
1985 по 2000 гг.

Эл.адрес:
viktor.kornilovv@yandex.ru.

Конт. телефон:
8�915�983�47�95

В.И. КОРНИЛОВ,
первый секретарь ЯО КПРФ

(1993�2000 гг.).

После концерта, посвященного Великому Октябрю.
Слева направо: Е.А. Иванов, В.И. Корнилов, М.К. Па�
рамонов (2015 г.).

Результаты протестного движения
и наши дни

Россияне хранят память о
воевавших родственниках и
поддерживают идею законо�
дательно защитить ветеранов
от оскорблений. У 88% рос�
сиян родственники принима�
ли участие в Великой Отече�
ственной войне.

По мнению россиян, ключевая
роль в победе нашей страны в Ве�
ликой Отечественной войне при�
надлежит народу (64%), простым
солдатам (57%), Генеральному
штабу (42%), И.В. Сталину лично
(39%), полевым офицерам (29%),
правительству страны (Совету на�
родных комиссаров� 20%) и рус�
ской зиме (18%).

ВЦИОМ представляет данные
опроса россиян о сохранении се�
мейной памяти о Великой Отече�
ственной войне 1941�1945 гг. Боль�
шинство россиян (88%) подтвер�
дили, что их родственники прини�
мали участие в Великой Отече�
ственной войне 1941�1945 гг.: сре�
ди опрошенных 43% много знают
об этом из рассказов близких и се�
мейных архивов, 38% не знакомы
с подробностями участия род�
ственников в войне, 7% знают о
том, что родственники воевали, но

не имеют никакой информации на
этот счет. Кроме того, 5% сообщи�
ли, что их родственники не уча�
ствовали в Великой Отечественной
войне, а 6% ничего об этом не из�
вестно.

Лучше всего с военной истори�
ей семьи знакомы россияне 45�59
лет (51%), 60 лет и старше (56%), а
также жители Москвы и Санкт�Пе�
тербурга (51%) и граждане с выс�
шим и неполным высшим образо�
ванием (50%). Реже других полу�
чали информацию на этот счет на�
прямую от родственников либо из
семейных архивов наши соотече�

ственники 18�24 лет и 25�34 лет
(24% и 26% соответственно), а так�
же граждане с неполным средним
(14%) и средним образованием
(32%).

Предложение некоторых депу�
татов Государственной думы при�
равнять оскорбление ветеранов к
оправданию преступлений наци�
стов поддерживают 64% опрошен�
ных, не согласны с этим 28%. Наи�
большим одобрением эта идея
пользуется среди граждан 45�59
лет (69%), 60 лет и старше (67%).

Интернетресурс

Великая Отечественная война
в семейной памяти

$26 трлн и 39 млн человек
составили потери СССР от
войны 1941�1945 гг.

Нападение гитлеровских войск
на Советский Союз в 1941�1945 гг.
нанесло потери, размер которых в
современных ценах достигает $26
трлн. Такую оценку получило "Ра�
венство" по методологии пересче�
та, принятой судом Санкт�Петер�
бурга по делу о признании гено�
цидом блокады Ленинграда. Один
из авторов экспертизы, доцент
СПбГУ Юрий Гузов, рассказал, что
пересчет производили через сто�
имость золота. Похожий пересчет
делала и генпрокуратура Белорус�
сии, которая признала гибель 3
млн граждан геноцидом и оцени�
ла потери в $2,3 трлн.

Изначальную оценку ущерба
делала в сентябре 1945 г. госко�
миссия СССР. Он составил тогда
679 млрд руб., или в $6,9 трлн в

«Равенство»: методы
подсчетов и оценки

нынешних ценах. Расходы Союза
на оборону и потери развития
были еще 1890 млрд руб. (совре�
менные $19 трлн).

Потери народа СССР Росстат
оценивает в 39,3 млн человек, из
которых 30 млн � мирные жители.
В частности:

9,2 � погибшие на фронте
7,4 � преднамеренно ис�

треблено
2,2 � погибло на принуди�

тельных работах
6,6 � сверхсмертность от

условий оккупации
13,9 � потери от спада

рождаемости
Советский народ внес главный

вклад в Победу, несопоставимый
с союзниками: 7 из 8 гитлеровс�
ких солдат уничтожены на Восточ�
ном фронте. Более того, Запад по�
могал становлению нацизма и на�
чал активно действовать, когда

победа СССР стала очевидна, �
решено было противостоять уже
Союзу. Германия потому оплати�
ла только 3�4% ущерба: с запад�
ной ее части передавать активы
мешали "союзники", а разрушен�
ному востоку мы сами помогали.

Сейчас облепленная нацистс�
кими крестами западная техника
вновь убивает соотечественников.
Запад на 86% обеспечил военное
содержание Киева и своей войной
против России на Украине нанес
второй ущерб, уже в $700 млрд.

Встает вопрос: а кто же это
позволил 30 лет выращивать
на Украине нацизм? Его ста�
новлению явно помогла вла�
совщина олигархической
"элиты" РФ. И пусть она сей�
час кутается во флаг СССР,
антисоветизм все равно про�
глядывает: ей скорее новую
приватизацию подавай.


